

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1.
Número suelto 5 céntimos

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE

D.ª María de los Milagros Chacón y Antequera

DE BAHIA

QUE FALLECIÓ EL 3 DE AGOSTO DE 1891

Y DE SU PADRE EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR

D. Guillermo Chacón y Maldonado

ALMIRANTE DE LA ARMADA

Estará en forma domingo 21 del actual S. D. M. manifiesto en el Templo de Nra. Sra. de las Mercedes y se dirán misas de media en media hora desde las cinco de la mañana hasta las doce, aplicándose también en sufragio de dichos finados los cultos de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, que tendrá lugar en la mañana de este mismo día.

Su sentido esposo D. Luis Bahía y Urrutia, sus hijos, madre y hermanos de la primera; esposa Excm.a Sra. D.ª Clara Antequera y Bobadilla, hijos, hijos políticos y nietos del segundo

Suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á algunos de estos cultos y rueguen á Dios por su eterno descanso, favor por el que les anticipan las más expresivas gracias.

El Excmo. Sr. Obispo de Cartagena y Murcia concedió 40 días de indulgencias á todos los fieles, por cada vez que recitaren con devoción un Rosario, una decena del Símbo. Rosario, Estación al Símbo. Sacramento, oyeren una Misa, hicieren una Comunión, ó cualquier obra de piedad ó caridad en sufragio de las almas de dichos finados.

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante

CRÓNICA

EL CIUDADANO NERÓN

(Escrita expresamente para EL LIBERAL.)

«No escomencemos á rezojar.»

(De nuestros clásicos)

La figura del ciudadano Nerón no podía faltar, y, efectivamente, no ha faltado. Es la de siempre; antigua conocida nuestra, que surge para intimidar y poner los pelos de punta á las gentes apocadas y acustilizadas, en cuanto soplan con alguna fuerza vientos de libertad. Los años no pesan para ella; cual nos la describen las crónicas de las Cortes de Cádiz; cual la presentan historiadores y novelistas, en los años de 1820 á 1823; cual la conocieron nuestros padres desde 1840 á 1843; cual la hemos visto siendo niños ó mozos, los que hoy somos viejos, en 1854 primero y después en los tiempos de la Gloria, tal sobreviene ahora, al cabo de poco menos de un siglo.

En la centuria transcurrida todo se ha modificado: las costumbres, los procedimientos, la ciencia, el arte, los organismos de la sociedad, todo; pero menos la figura e-plantable del ciudadano Nerón, que en nada ha variado, ni en las causas ni en los accidentes; ni en la materia parva, ni en la forma.

De esa figura—que, si paraceó ayer de tragedia, es ahora de sainete—pudo haber dicho el malogrado Gustavo A. Bécquer aquello tan repetido:

«Hoy como ayer,
mañana como hoy...
y siempre igual.»

En no recuerdo ahora qué población de Andalucía, se verificó hace pocas semanas una reunión pública, llamémosla meeting, ó llamémosla mitin, ó llamémosla acha, que el nombre importa poco. Según cuenta un testigo presencial, á quien deja la responsabilidad del relato, habló en el meeting un ciudadano para pedir que se cortase la cabeza á los reyes, á los arzobispos y á los obispos, reservándose acaso, para más adelante, continuar la faena con otras dignidades eclesiásticas, porque todo no puede hacerse en un día y hay que dar tiempo al tiempo. El susodicho ciudadano pedía además que la sangre de esos decapitados la bebieran sus oyentes en los cálices de las propias víctimas.

No sé si el macabro orador se proponía seguir pidiendo más expansiones por el estilo, porque, al llegar á este punto, el delegado de la autoridad suspendió el meeting y llevó á la cárcel al cortacabezas, á quien acaso habría sido más lógico llevar al manicomio. Cuero ó loco, inconsciente ó consciente, el bebedor de sangre había producido ya el efecto buscado... por él mismo tal vez, quizás por los que á la reunión lo enviaron.

A las pocas horas se propalaba por to las partes céntricas eran los terroríficos propósitos de los concurrentes al meeting, entre los cuales estoy seguro que habría muchos, la mayor parte de ellos, incapaces de matar á una mosca.

¿Qué tal? ¿No oían ustedes de ver cierto aire de familia, entre el orador de los cálices convertidos en copas y de la sangre sabrosada como licor y otros feroces revolucionarios del año setenta? Pues sí, el sanguinario tribuno es pariente muy próximo de aquel madrileño que en las sesiones de un club famoso solemnemente habiaba para gritar con voz estentórea:

«Pido la cabeza de Castelar.»

Varias veces dirigió á la mesa la misma, petición, y siempre con iguales gritos desahogados. Como fácilmente se adivina, la sesión tocaba ya á su término, sin que nadie hubiera soñado siquiera en conceder la cabeza solicitada; en vista de esto, y antes de que la presidencia diese el consabido campanillazo de clausura, gritó nuestro hombre, como quien propone después de tenaz regateo una transacción:

«Zuhidanos, ya que no me déis la cabeza de Castelar, dadme al menos la de Sorri.»

To los sabemos que ni Emilio Castelar ni Sorri murieron de muerte violenta; uno y otro fallecieron tranquilamente en la cama, y si su muerte, nunca bastante sentida, hubiera podido ser aplazada hasta que el manecato del club les hubiese cortado las cabezas, aún tendríamos la satisfacción de verlos buenos y sanos entre nosotros.

Porque esos Nerones de Vaudeville ó de zarzuela bufa, no matan á nadie, ni se beben la sangre de nadie, ni hacen nada de lo que dicen.

Bien es, sin embargo, advertir que esos furibundos é implacables decapitadores, para quienes el toque del republicanismo y de la democracia está en verter mucha sangre y en incendiar muchas casas y en exterminar á todo bicho vivo, son á veces desdichados en cuyos cerebros falta una rueda ó faltan varias ruedas y son otras (casi todas), enemigos disfrazados que al exagerar la nota de su liberalismo tratan de producir espanto á las llamadas masas neutras, enemigas, como es muy natural, de procedimientos tan radicales.

¿Quién de nosotros no ha conocido á varios, á muchos tal vez, de esos revolucionarios intrasiguentes que ansiaban llevarlo todo á sangre y fuego y que poco tiempo después figuraban entre los defensores mas entusiastas de la monarquía?

Esos, esos que tildaban de tibios y de irresolutos á los republicanos de siempre, esos que escribían Los Descamisados, eran, por fin de cuentas, los reaccionarios más decididos.

Conviene, pues, cuando nos hablan de cortar cabezas y de beber sangre—que no son ocupaciones ni bebidas gratas—averiguar de dónde viene y qué es, el exterminador que nos llueve del cielo, ó nos cae de un nido.

Averiguado esto, sobremos si no las hemos de haber con un bribón ó con un loco.

Más veces ocurrirá lo primero que lo segundo. He visto muchos casos. A. Sánchez Pérez.

CARTAGENA

(POR CORREO)

El viaje del rey

Aumenta la actividad en todos los trabajos que se vienen realizando, en diferentes puntos de la población para la venida del rey.

Además de los arcos de luz colocados en la calle Mayor, arregúese que en buen número de edificios de la mencionada calle, se preparan bonitas instalaciones de luz eléctrica.

Causa singular efecto contemplar la febril actividad que se nota en el espacioso muelle de Alfonso XII, donde existen trabajando día y noche gran número de obreros.

El pabellón del Ateneo, adquirido por D. Andrés Casal, se está levantando á marchas forzadas.

Entre éste y el arco portada de la compañía Alhemeyer se está instalando otro pabellón, también con destino á café.

Como el tren real ha de hacer su parada frente al pabellón del Ayuntamiento, y en él ha de recibir al monarca y á su acompañamiento la corporación municipal, se ha desaparecido el cuerpo tocador del mencionado pabellón, con objeto de que quede en aquella fachada una gran puerta de entrada.

Se nos asegura que durante la permanencia del rey en esta localidad, colocarse por las noches, en el castillo de la Concepción, un monumental escudo de Cartagena, en el que luciran unas 1.500 luces eléctricas.

Empiezan á llegar forasteros. Las fondas y hoteles reciben constantemente demanda de habitaciones. Hay mucha animación.

A las nueve y media de la mañana ha llegado á Cartagena, procedente de Valencia, el Capitán general de la región, el general D. Francisco Loño Pérez, acompañado de sus ayudantes, siendo recibido en la estación férrea por Gobernador militar de la plaza, general García Aldave, el jefe de la brigada general Ruberté, el jefe de Estado Mayor Sr. Iglesias, el primer Alcalde de Cartagena D. Ramón Cendra y Comisiones de Jefe y Oficiales de todos los cuerpos de la guarnición de esta plaza.

En un magnífico landau del Sr. D. Justo Aznar, trasladóse el Sr. Loño al domicilio del Sr. D. Enrique Ochoa, en la calle Honda, donde ha quedado hospedado.

A su instancia han sido suprimidos todos los honores que de ordenanza le correspondían.

A las nueve y media de la mañana de hoy ha entrado en este puerto, procedente del Ferrol, el yate real «Giralda».

Visajeros Ha regresado de Madrid y Murcia, nuestro distinguido amigo D. Juan Julián Oliva, director del Sanatorio Oliva-Cuesta del barrio de Peral.

Ha regresado á esta localidad el exalcalde D. Angel Bruna.

Predicador En el tren corto de la pasada noche, llegó a esta localidad el muy ilustre canónigo magistral de Orihuela D. Francisco Inesta Canizares.

Motiva su viaje compromiso contraído de ocupar la cátedra sagrada durante las noches del 19, 20 y 21 del actual, en la iglesia parroquial castrense de Santo Domingo, con motivo de la celebración del solemne triduo, en honor de la Virgen del Perpetuo Socorro, que se celebra en dicho templo. En los citados días oficiará la capilla y

voces del Patronato del Sagrado Corazon de Jesús.

Novilladas Para el próximo día de San Pedro, se prepara en la vecina ciudad de La Unión una buena corrida de novillos de la acreditada ganadería de Flores.

También se prepara para el próximo domingo en nuestro Circo taurino otra novillada con ganado de D. Bautista Gómez, del Colmenar, en la que actuarán de espadas, los conocidos y arrojados diestros Almansón y Pescadero chico.

Es de esperar que resulte mejor que la anterior.

Para una rifa Según nos dicen, el rey ha regalado á esta Casa de Expositos, una imagen de la Purísima Concepción sobre una estatua de peluche, con destino á la rifa que todos los años establece este benéfico establecimiento en el real de la feria.

Pensionado Ha marchado á Madrid á continuar sus estudios en los talleres del célebre escultor Sr. Benlliure, el apovechado joven D. Salvador Requena, pensionado por este Ayuntamiento.

Concierto Para esta noche á las nueve y media está anunciado un concierto á piano en el Circo-Ateneo, que correrá á cargo de la afamada pianista D.ª Presentación García, segundo premio del Conservatorio de Madrid.

Teatral Para la noche de mañana veinte, se anuncian el debut de la compañía de verso y baile Morroc Zubielqui, que dirige el primer actor D. Federico García Parreño, poniendo en escena «Urganda la Desconocida».

Denunciados Los agentes municipales continúan la campaña contra los vendedores de mala fé. Esta mañana han decomisado en la Lonja una buena partida de ciruelas, por no hallarse en condiciones para el consumo.

Vacunación En las oficinas de Higiene y Salubridad de este Ayuntamiento han sido vacunados gratuitamente, 16 niños de ambos sexos.

La corrida real Según telegrafía nuestro amigo Aracil desde Sevilla, will quedará embarcado en la estación del Empalme, el ganado de Sallillo que habrá de lidiarse en la corrida regia, habiendo quedado contratados los espadas Lagartijillo y Quinto.

La noticia ha causado excelente efecto entre los aficionados.

En el hospital En la tarde de ayer se promovió un fuerte escándalo en una casa de la calle de la Aurora entre Fernando García Martínez (a) Lagunilla y su antigua amante Carmen Vinader García.

Esta recibió un tremendo golpe con un bastón en la cabeza, resultando con una herida contusa de dos centímetros, que le fué curada en el Hospital de Caridad.

En el mismo benéfico establecimiento, fué curado de una herida de 2 centímetros en la región parietal izquierda, un sujeto llamado Alfonso Martínez Tapia, que le produjo con un frasco de cristal, una mujer á quien trataba de agredir con una faca, en una casa non santa de la calle de D. Crispin.

La causante de la herida fué detenida por los agentes municipales.

Desgracia En la tarde de ayer, del balcón de una casa de la calle de Mediodía, cayó al arroyo una pequeña maceta, con tan mala fortuna, que vino á producir varias contusiones en la cara al joven D. José Vicente Galera que á la sazón pasaba.

El dueño de la maceta fué denunciado al juzgado. 19 Junio 1903

AYUNTAMIENTO

Sesión de ayer tarde

La Presidió el alcalde y concurrieron los concejales Sres. Perona, Giosa, Ruiz, Lacárcel, Baeza, Martínez (D. José), Velasco, Pérez López, Saiz, Martínez (don Antonio), Medina, Alarcón, Dámo, Diaz, Illán Sánchez, Costa Farinas, Pérez Marín y Gallego.

Se acordó lo siguiente: Que se lleve á cabo el pensamiento del alcalde de suprimir á los carreteros los arbitrios que les correspondían, á cambio del suministro gratuito de cierta cantidad de grava.

Que se adquiriera de la consignación de imprevistos la lámpara de desinfección propuesta á instancias del Sr. Giosa, por la comisión de Beneficencia y Sanidad.

Que se apele á la vía contenciosa administrativa de la resolución de las autoridades de Hacienda, sobre adjudicación de fincas de la sierra del Miravete.

Se aprobó el traslado de algunas escuelas de este término municipal, por rescisión de los contratos de los locales que ocupan actualmente.

Se nombró, á instancia de los jefes de la brigada de bomberos, corneta de la misma á Andrés Gil Moya.

Se acordó concurrir al Juzgado, al juicio verbal que este tiene señalado, por el pleito entablado por el dueño de unas balsas que habia en el Seto del Río y que desaparecieron por orden de la alcaldía cumpliendo este acuerdo de la Junta de Sanidad.

El Sr. Giosa hizo un ruego, muy razonado por cierto, al Ayuntamiento, que tuvo general aceptación.

Dijo el aludido concejal que en suplíca respetuosa se solicitara ó se viera la manera de amortiguar el repiqueteo de campanas en Murcia, que hay ocasiones en que se hace con verdadera saña, y esto, francamente, produce, además de las naturales molestias á los vecinos, perjuicios á la salud de los que padecen enfermedades cerebrales.

Esta moción, repetimos, fué bien vista por cuantos la oyeron, considerando nosotros innecesaria la opinión de los facultativos en este asunto, toda vez que habia de darla en igual sentido que se dió en la sesión de ayer.

Y no hubo más asuntos.

TOROS EN ALICANTE

Rebaja de trenes

En los días 28 y 29 del actual se verificarán dos magníficas corridas de toros en la plaza de Alicante, lidiándose ganado de Ibarra y Adalid, el primero por Lagartijillo y Bombita y el segundo por Algabeño y Bombita chico.

Con este motivo la compañía de los ferrocarriles andaluces anuncia una rebaja extraordinaria de precios con billetes de ida y vuelta, por trenes especiales.

He aquí los precios: Desde Murcia, Benijuan y Zeneta, en 2.ª clase 5 pesetas y en 3.ª id. 3 idem; desde Beniel 4 y 2 50 id.; desde Orihuela, Callosa y Albatara, 3 y 2 id.; desde Crevillente, 2 y 1 50 id.; desde Elche 1 50 y 1 id.; desde Torreveja y Rojales 4 y 2 50 id.; desde Almoradí 3 y 2 id.

Los viajeros de la estación de Elche harán el viaje en un tren especial que saldrá de dicha estación á las 12 del día y que regresará de Alicante á las 8 10 de la noche.

Los viajeros de las estaciones comprendidas entre Orihuela y Crevillente, ambas inclusive, por otro tren especial que saldrá de Orihuela á las 11 20 de la mañana y regresará de Alicante á las 11 de la noche.

Los viajeros de las estaciones comprendidas entre Murcia y Beniel, ambas inclusive, por el tren especial que saldrá de Murcia á las 11 19 de la mañana y regresará de Alicante á las 12 15 de la noche.

Los viajeros de las estaciones comprendidas entre Torreveja y Almoradí, por otro tren especial que saldrá de Torreveja á las 11 mañana y regresará de Alicante á las 11 noche.

No se concede á los viajeros más equipaje que el que puedan llevar á mano, según reglamento.

Rigen las demás condiciones propias de esta clase de rebajas.

Advertencias

1.ª En el caso de que por excesiva afluencia de viajeros no tuvieran cabida en estos trenes algunos de las personas que hubiesen adquirido previamente billetes para los mismos, queda estipulado que la Compañía, así como previene los mayores elementos para la realización del servicio en las más amplias condiciones, solo adquiere el compromiso de transportar esos viajeros excedentes en el tren siguiente ó el de la devolución inmediata del importe cobrado, á elección de los interesados.

2.ª En caso de aplazarse ó suspenderse las corridas de toros, la Compañía se reserva el derecho de suprimir en todo ó en parte el servicio especial que queda anunciado.

ESPERANDO AL REY

El Ayuntamiento

El Ayuntamiento en pleno saldrá á la estación de Murcia á ofrecer sus respetos al rey.

Le acompañarán los músicos, guardia municipal diurna y nocturna y las bandas de música.

Se dispararán numerosas tracas. En la sesión de ayer tarde en el Ayuntamiento se nombró una comisión para que organice algunos festejos.

Hablaron el alcalde Sr. Rubio, que anticipándose á los deseos de la corporación, ya habia dispuesto el arreglo de la estación férrea, y el Sr. Dámo, que propuso un amplísimo voto de confianza al alcalde para todo cuanto se relacione con el recibimiento que se haya de dispensar al rey.

El Sr. Martínez (D. José), concejal del pueblo del Palmar, manifestó que tenia el propósito de invitar á sus compañeros, los concejales de la huerta, al objeto de que salieran á cumplimentar á D. Alfonso, adelantando los escrúpulos de etiqueta que pudieran tener.

Otros Ayuntamientos

Varios Ayuntamientos esperarán en

Calasparra la llegada del tren que conduzca al rey.

Los de Cieza y Cohégia, saldrán con las bandas de música.

Adorno de la estación La estación férrea de esta capital estará brillantemente engalanada.

La marquesina del andén se prolongará y ensanchará para que cubra á todo éste, revisitándose de un precioso artesanado de flor natural.

A un lado y otro de la vía, en la entrada del andén, se colocarán los dos gallardetes de la portada de nuestra feria debidamente restaurados.

En los escudos de los citados gallardetes se leerán estas inscripciones: «Alfonso XII, 1879» y «Alfonso XIII, 1903», para recordar las fechas de la llegada á nuestra estación de ambos reyes.

La fachada de la estación y dependencias de ésta serán engalanadas con banderas, gallardetes y flores.

El tren real

En el depósito de esta estación férrea se están reposando los dos locomotoras, con frenos de precisión, que han de remolcar el tren real desde Albacete.

Una de las dos máquinas arrastrará el tren y la otra irá delante como exploradora, en todo el trayecto hasta Cartagena.

Personal de telégrafos

Han llegado á Cartagena varios oficiales de telégrafos de los centros de Murcia, Valencia y Madrid.

Se han montado en aquella estación telegráfica nuevos aparatos y se han habilitado dos hilos directos entre Cartagena y Madrid para que el servicio curse con la mayor rapidez.

Se encuentra en la ciudad vecina el jefe de reparaciones de este centro don Severo Pérez.

Esta mañana en el tren mixto es esperado en Murcia, el inspector general del servicio de telégrafos, Sr. Soler, que va girando una visita de inspección á toda la línea y estaciones.

En seguida saldrá para Cartagena.

Diario de Murcia

Como en la última jugada de la Lotería nacional, la suerte favoreció á Murcia con un premio de los mayores, los décimos de la jugada de hoy se acabaron en seguida. Siempre ocurre lo mismo: un premio aviva la fe de los jugadores, cuando se ven sus efectos inmediatos; cuando se ven en cuatro billetes las cuatro mil pesetas que les han tocado á Fulano y á Mengano, cuando la realidad convence de que puede ser un hecho el caso fortuito de tomar dinero de la lotería.

Aunque esta ilusión dure poco, porque las listas sucesivas se encargan de desvanecerla y los jugadores se contentan con renegar de la mala suerte, echándole la culpa á la población y diciendo con filosofías: ¡Qué desgracia tiene Murcia! ¡Ni un pequeño!

Y, por comparación, envidian á Cartagena y á las poblaciones donde con más frecuencia tocan premios grandes; sin querer caer en la cuenta, de que donde más números se juegan, como sucede en Madrid, es donde la suerte prodiga sus favores.

Los premios se reparten en proporción matemática, hasta el punto de que reflexionando sobre las listas, se duda á veces de que el azar pueda hacer que saiga del bumbo de los 32.000 números, los que corresponden á cada millar y á cada centena de millar á veces.

Aquí no parece que el azar sea ciego; por el contrario parece un Argos y un matemático.

Y, sin embargo, no puede dudarse de la legalidad del sorteo, que se hace con toda pulcritud y á la vista del público.

Solo una vez, que yo sepa, dejaron de salir números de un millar; pero fué porque no lo habían echado en el bumbo al recontarlos. Lo cual prueba últimamente que el azar los favorece todos.

El caso concreto es que en la jugada de hoy tienen puestas sus esperanzas muchos murcianos. Hay quien cree que el mismo 4920 puede venir hoy en el premio mayor; pero la creencia general es muy particular; cada cual cree en su número, y si es menester, aunque no sea persona muy devota, ha ofrecido en tantas cuantías á San Antonio.

Si los chicos pregonan esta tarde EL LIBERAL, con el premio que ha caído en Murcia, la primera impresión de alegría, no hay quien se la quite á ninguno que juegue; compra la lista, vé que es su número el favorecido: ¡Gloria in excelsis!... vé que no es el suyo, y se resigna por no poder echar la culpa á la desgracia... que Murcia tiene.

José Martínez Torne!

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Estará hoy en San Antolín, por D. José Navarro y D. Rita Llopis.
Mañana en las Siervas de Jesús.
SANTOS DE HOY.—Santos Silverio papa marín y Macario obispo.

El rey á Cartagena

Barcos extranjeros
Madrid 19 (3 45 t.)
El miércoles llegará á Cartagena la escuadra francesa para saludar al rey.

HUELGAS AGRARIAS

En Jerez
Jerez 19 (2 t.)
Los huelguistas agrícolas han rechazado las bases que proponían los patronos.
Es probable que esta intemperancia haga que los gremios reanuden los trabajos.

EXTRANJERO

Asalto en el campo
Viena 19.
En Croacia tres mil vampsinos armados de hoces, machos y fusiles atacaron grandes propiedades é incendiaron varias casas.

LA POLITICA

Conjura deshecha
Armonías ministeriales
Madrid 19 (1 t.)
El Gobierno andaba estos días en extremo preocupado, por la actitud de importantes elementos de la mayoría, que conspiraban contra el ministerio, tal como se halla constituido.

pequeñas y entorpecer en todo momento la labor ministerial.
Además de los ministeriales, estaban en la conjura otros elementos importantes.
Los conjurados eran unos ochenta.
La conjura ha quedado deshecha hoy, gracias á la labor realizada.

Las Cortes en palacio

Los presidentes de las Cámaras, señores Azcárraga y Villaverde, han estado en palacio esta mañana cumplimentado al rey.
Le han dado noticia detallada del curso y posible alcance de los debates parlamentarios.

Los carlistas

La minoría carlista del Congreso ha celebrado una reunión importante, para tratar de su actitud en la campaña parlamentaria inaugurada.
Acordó hacer una ruda campaña de oposición siempre que las circunstancias y los asuntos lo requieran.

REVISTA MINERA

El mercado de metales sigue sometido á influencias que no es fácil señalar concretamente, pues si por un lado parece que solo proceden de la guerra sostenida á tanta costa en el Transvaal, y que durante ella se produjo una paralización tan general en Europa, por otro lado no parece extraño á la falta de movimiento en crear nuevas empresas, el temor que para ello inspira al capital las agitaciones obreras presentes y las temidas para el futuro.

Bilbao, de Altos Hornos, Vizcaya y San Francisco, han modificado sus precios en la forma siguiente:
Precios para el Norte.
Lingote para fundición números 1, 2 y 3 mezclados:
Para pedidos desde 10 hasta 500 toneladas, pesetas 107 los 1.000 kilogramos; para contratos mayores de 500 toneladas, 105 id. id.

MINERALES

Hierro.—Bilbao. Campanil de 1.ª, tonelada ing. f. á b. 112 á 117. Rubio de 1.ª, 112 á 114. Rubio de 2.ª, 91 á 105. Carbonato calcinado de 1.ª 121 á 125. Cartagena manganesífero 15 por 100 f. á b., 14,50 pesetas. Secos 50 por 100, 5,50 idem.

METALES

Plomo.—Cartagena, quintal de 46 kilogramos, 16,25 pesetas.
Plata.—Cartagena, onza, 13,50 reales.
Hierros.—Lingote en Bilbao, fundición T., 107 pesetas. Para puddler, 102 idem.

TIRO NACIONAL

El próximo domingo 21 se practicarán ejercicios de tiro durante todo el día.
Por la mañana desde las siete á las once y media, celebrándose entre los dos bandos establecidos los Maths que tanto aliciente vienen dando al hermoso campo de tiro.
Por la tarde de tres á seis y á 800 metros sobre blanco ovalado de 20 zonas, continuando abierta la matrícula de fusil para aspirantes y la nueva para todos los tiradores.

ALICANTE

Final coronat opus
Estaba en lo cierto—y no lo digo por vanajantancia,—al afirmar que tendría un arreglo satisfactorio la clausura del nuevo teatro de verano.
Con efecto, esta tarde se ha reunido la junta de espectadores, y ha dictaminado que procede abrir al público el nuevo coliseo, después de introducidas algunas reformas en el local que lo ponen á cubierto de cualquier contingencia.

las faenas del muelle, se ha acercado á rogar que rectifique en imprimiendo extremo contenido en los telegramas que envió á EL LIBERAL.
Según se han dignado informarme, fue uno de los capataces el que hizo primeramente armas sobre los obreros, como lo prueba el hecho de hallarse depositado en la alcaldía el revolver con que pretendió agredir á un grupo de trabajadores.
Que conste así, en obsequio á los fueros de la verdad y la justicia.

El tranvía de la huerta

En la presente semana llegará á esta el material fijo y móvil necesario para sustituir por la de vapor la tracción animal en el tranvía de la huerta.
Los trenes se compondrán de coches de segunda y tercera clase, y hasta habrá también el correspondiente coche-restaurante para los gastronómicos.

Subasta

El día 27 del actual tendrá efecto en la Diputación provincial la subasta para la contratación del servicio de caballos, con destino á la corrida de beneficencia que tendrá lugar el día 20 de Agosto.
Ya ha quedado ultimado el cartel para la citada fiesta, que lo forman los renombrados diestros Fuentes, Montes y Machaquito, los cuales despacharán nueve escogidas reses del marqués del Saltillo.

Regreso

Esta mañana en el expreso ha regresado de Madrid nuestro digno alcalde D. Alfonso de Rojas, cesando en el desempeño de dicho cargo el accidental D. Arturo Herrero.
18 Junio.

POLICIA MINERA

Respondiendo á una consulta hecha por interesados, se ha publicado en la Gaceta una real orden, disponiendo que para la aplicación de los artículos 9.º y 17.º del reglamento de Policía minera, en los casos en que los mineros ó explotadores de minas no abonen el importe, tanto de las obras que á su costa deba ejecutar la administración, como el de los derechos y gastos que ocasionen las visitas que á las mismas haya de practicar el personal facultativo, se consideren ampliados aquellos artículos con las disposiciones siguientes:
1.º Que el ingeniero que haya girado la visita de inspección redacte, con arreglo al art. 25 de la instrucción para el abono de indemnizaciones y gratificaciones al personal facultativo de minas, el presupuesto de las obras que deben ejecutarse á costa del interesado, el cual deberá depositar su importe en un plazo máximo de quince días; y
2.º Que de no hacerse el referido depósito dentro del mencionado plazo, se proceda á hacerlo efectivo siguiendo los trámites que prescribe el procedimiento ejecutivo de apremio que para los morosos tiene establecido la Hacienda.

NOTAS de CONCORDIA

Los amantes de la paz, los entusiastas partidarios del arbitraje entre las naciones, están ó mejor dicho, estamos altamente regocijados. Un millonario, el Sr. Carnegie ha enviado un cheque contra el Banco de los Países Bajos, de millón y medio de duros nada menos, con objeto de que pueda darse principio á la construcción del palacio destinado al Tribunal Internacional de Arbitraje; el cual cheque ha sido fotografiado antes de hacerlo efectivo, para que quede perpetua memoria. Acaso á algunos parezca excesiva la suma, pero ¿cuanto más cuestan, sin que por ello se escandalice la gente, cada uno de esos palacios de la guerra, cualquiera de esos acorazados, que á los pocos años de construídos para nada sirven, y cuando antes sirvieron, fué sólo para llevar la destrucción y la muerte? Edifíquese el suntuoso palacio de la paz, con su también pacífica biblioteca y museo, donde se hagan patentes todos los desastres de la guerra; que digna de manifestarse con toda magnificencia es la noble idea, y el menor de los conflictos internacionales que allí se eviten ahorrará sumas infinitamente mayores á cada nación, sin contar el valor de las vidas, que con nada se pagan

y el de tantas lágrimas que la guerra hace detramar.
La revista denominada Concordia nos trae además en su último número la noticia de que ya asciende á 12 millones de francos la suma recaudada para el monumento á la paz, que trata de elevarse en la margen del Hudson de Nueva York. Costoso es el momento, pero en los dedicados á las glorias de la guerra, que, digase lo que se quiera, súplices sin estado de salvajismo en la humanidad, se gasta mucho más.
Terminaremos con una nota relativa á la Sociedad de Estudios y Correspondencia Internacional, de que es órgano la citada publicación, y cuyas actividades son también eminentemente pacíficas, como todo cuanto tiende á unir y á hacer que se estimen los hombres. Entre los nuevos adheridos, figura un joven, el Sr. Emilio Smith, que reside en Nicolet (Canada), tiene 17 años y lee y escribe francés, esperanto, inglés, alemán, latín, italiano, español, portugués, vascuence, y que aprende en la actualidad el chino. A ese paso, cuando llegue á la edad de Alejandro el Grande, así como aquel lloró porque no había más tierras que conquistar, este llorará porque no le queden más idiomas que aprender, porque sabrá todos los del mundo.

CRONICAS OBRERAS

La democracia socialista alemana
Muchos años anduvieron divididos los socialistas alemanes, yendo por un lado los hombres que formaron en el partido fundado por Lassalle, y por otros los que seguían las inspiraciones de Marx.
Al cabo, en los comienzos del último tercio del siglo pasado, se fundieron en una las dos fracciones y nació la democracia socialista, el partido más fuerte del imperio y el mejor organizado del mundo.
Inmediatamente que se promulgó el sufragio universal hizo uso de él, logrando en 1871, 124.655 votos y la elección de dos diputados.

La reciente unión había dado fuerzas á los socialistas, que en 1877 obtuvieron 500.000 sufragios. Tanto el resultado de esta elección como otros síntomas, alarmaron á Bismark, quien tras mucho batallar consiguió que se pusiese fuera de la ley á los socialistas.
Se les persiguió de muerte. No podían reunirse, ni publicar periódicos, ni fundar sociedades políticas, ni siquiera fijar sus candidaturas en los muros. Se les encarcelaba en masa; se les expulsaba del territorio y se forzaba á emigrar; aún así, en las elecciones de 1881, luchando sólo en los distritos donde tenían fuerzas de consideración, lograron sacar 10 diputados elegidos por trescientos 35.807 votos.

Duró el estado excepcional hasta 1890 y sus votos fueron en aumento, consiguiendo 507.800, en 1884; 673.802, en 1887, y 1.323.200 en 1890.
Libres ya del pequeño estado de sitio pudieron extender sus ideas con más facilidad y en las sucesivas elecciones alcanzaron 1.786.748 votos en 1893 y 2.127.076 en 1898, teniendo de disolverse el Reichstag que ahora está eligiendo 58 diputados.

En la actual lucha, y según sus propios enemigos, reunirán de dos millones y medio de sufragios á tres; verdad que los socialistas más optimistas no llegan á esta cifra y hacen bien, aunque trabajan porque resulten profetas sus adversarios.
Hoy son la fuerza política más poderosa del Imperio, y el número de sus representantes debía ser doble de lo que es, y así sería si se reformara la división territorial de Alemania.

Los dos partidos que son el eje gubernativo del Imperio reúnen entre casi igual cifra de votos que los socialistas y lo mismo les ocurre á las nueve fracciones restantes.
Es decir, el 27 por 100 del cuerpo electoral es socialista, y el partido que más

no llega á la proporción de 18 por 100.
En las elecciones que comienzan cuando escribimos estas líneas, la proporción de votos socialistas subirá del 32 al 35 por 100 y no es aventurado calcular que habrán pasado del 50 dentro de diez años.
¿Qué ocurrirá entonces?
No está exento de obstáculos el camino que recorren los socialistas y á la esbezada de sus adversarios se ha puesto el empuje, por cuyos consejos se han unido todas las fracciones con excepción de la acatillada por Mommensen.
Los socialistas, como siempre, van á luchar contra todos.
Quizá esta unión haga que disminuya el número de diputados socialistas, pero no logrará mermar un solo voto, y los demócratas van á sumar sufragios, no á conseguir éxitos personales.
Su labor ha sido tenaz y empeñada, pero el futuro que recoge es hermoso y alentador.
Preparémonos, pues, para asistir á una lucha verdaderamente épica y muy consoladora para todos los amigos de la democracia.

Juan José Morato
Madrid 15 Junio 1903.

ORIHUELA

Entierro
En la mañana de ayer se verificó el entierro del niño Pepito Madaria, seguido de un numeroso acompañamiento, en el que figuraban las personas más caracterizadas y distinguidas de esta localidad, que quisieron demostrar sus simpatías á nuestro respetable amigo el Dr. Madaria, director de la Unión Republicana.

Sus correligionarios de la ciudad formaban en la comitiva, haciendo una verdadera exhibición de fuerzas por el número de los concurrentes, llamando la atención por marchar juntos y agrupados en demostración de unión y de concordia.
Presidía el duelo, el decano del ilustre colegio de Abogados, tío del malogrado niño, D. Severiano de Madaria.
Reiteramos nuestro pésame al respetado y querido compañero Sr. Madaria y á su distinguida familia.

Los republicanos
El manifiesto que el jefe de los republicanos españoles, el expresidente de la república del 73, D. Nicolás Salmerón, ha dirigido á sus partidarios, presentándoles y recomendándoles las bases para la organización de sus fuerzas, ha causado excelente efecto entre los republicanos de esta ciudad.
He tenido ocasión de hablar sobre el asunto con algunos de los más avisados y prestigiosos y les he oído manifestar que si la organización se lleva á cabo tal como la ha planteado el Sr. Salmerón, ella por sí sola representa una revolución, porque una vez constituida y organizada la unión republicana en la forma propuesta, la transformación política, será cuestión de un momento oportuno, de una orden discreta y rápidamente cumplida. De donde creen que resultará la revolución sin violencias.

De este optimismo participan en todo el distrito.
El nuevo Deán
Hoy, después de los ejercicios divinos, tomará posesión el nuevo Deán de esta Catedral, D. José María Fernández y Martínez, el cual ha dado poderes al señor Arcipreste de la misma D. Manuel Ibarrola, para que lo represente en el acto de la toma de posesión.

Procesión de la Octava
Ayer tarde tuvo lugar la procesión de la Octava, revistiendo el religioso acto extraordinaria solemnidad.
Numerosa concurrencia presenció esta procesión, ocupando los balcones y calles de la carrera.
El tranvía á Murcia
Se nos asegura que en breve quedará terminado y se repartirá al público el Estudio y Proyecto de un tranvía que partiendo de esta ciudad termine en Murcia ó su estación del ferrocarril.

El autor de tal proyecto es D. Enrique Fernández y Carreras, vecino de Valencia, según nos informan.
19 Junio 1903.

EL CONDE de MONTECRISTO

por ALEJANDRO DUMAS

bajó, y aquel tierno acento, le infundían á la vez un encanto y un horror inexplicables.
En cuanto á Haydée; entregada á aquellos terribles recuerdos, había cesado de hablar un momento; su frente, como una flor que se inclina en un día de tempestad, descansaba sobre su mano; y sus ojos, perdidos vagamente, parecían ver en el horizonte las montañas y las aguas azules del lago de Janina, espejo mágico que reflejaba en el sombrío cuadro que describía.
Montecristo la miraba con una expresión indefinible de interés y de piedad.
—Continúa, hija mía—dijo en hebreo.
Haydée levantó su frente, como si las palabras sonoras que acababa de pronunciar Montecristo la hubiesen sacado de un sueño, y replicó:
—Eran las cuatro de la tarde; pero aunque el día estaba puro y brillante, estábamos sumergidos en la oscuridad del subterráneo.
Un solo resplandor brillaba en la caverna, semejante á una estrella en el fondo de un cielo negro; era la mecha de Selín.

No obstante, mi madre tenía alguna desconfianza. Al bajar había creído reconocer al franco que había sido enviado de Constantinopla, y en el cual mi padre tenía toda su confianza, porque sabía que los soldados del sultán francés son por lo general nobles y generosos.
Se adelantó hacia la escalera y escuchó.
—Se acercan—dijo—¡con tal que traigan la paz y la vida!
—¿Qué temes, Basiliki?—respondió Selín con su voz suave y fiera á la vez—si no traen la paz, les daremos la guerra; si no traen la vida, les daremos la muerte.
Y atizaba la llama de su lanza con ademán que le hacía semejar á Dionysos de la antigua Creta.
Pero yo, que era una niña y tan sencilla, tenía miedo de aquel valor, que me parecía feroz é insensato, y me asustaba de aquella muerte espantosa en el aire y en las llamas.
Mi madre sufría las mismas impresiones, porque la veía estremecearse.
¡Dios mío! ¡Dios mío! Mamá—exclamé.—¿Vamos á morir?
Y al oír esto, los lloros y las lamentaciones de las esclavas se aumentaron.
—Hija mía—dijo Basiliki—¡Dios te preserve de llegar á desechar esta muerte que tanto temes hoy!
Y después dijo en voz baja:
—Selín, ¿cuál es la orden de tu señor?
—Si me envía su puñal, es que el sultán se niega á perdonarle, y prendo fuego; si me envía su anillo, es que el sultán le perdona, y apago la mecha.
—Amigo—dijo mi madre—cuando llegue la orden de tu amo, si te envía el puñal, en lugar de matarnos á las dos con esa muerte que nos espanta, te presentaremos el cuello y nos matarás antes con el mismo puñal.

—Está bien Basiliki—respondió tranquilamente Selín.
De repente oímos unos gritos fuertes; escuchamos: eran gritos de alegría: el nombre del franco que había sido enviado á Constantinopla, resonaba repetido por nuestros polícaros; era evidente que trata la respuesta del sublime emperador y que ésta era favorable.
—¿Y no os acordáis de ese nombre?—dijo Morcef, pronto á ayudar á la narradora.
Montecristo le hizo una seña.
—No, no me acuerdo—respondió Haydée.
El ruido se aumentaba; resonaron pasos más próximos; bajaban la escalera del subterráneo.
Selín preparó su lanza.
Pronto apareció una sombra en el crepúsculo azulado que forman los rayos de la luz al penetrar hasta la puerta de la cueva.
—¿Quién eres?—gritó Selín.—Pero quien quiera que seas, no des un paso más.
—¡Gloria al salón!—dijo la sombra.—Se le ha concedido el perdón al visir Ali, y no sólo puede vivir, sino que le devuelven su fortuna y sus bienes.
Mi madre lanzó un grito de alegría y me estreché contra su corazón.
—¡Detente!—le dijo Selín al ver que se lanzaba ya para salir.—¡Sabes que necesitas el anillo!
—Tienes razón—dijo mi madre—y cayó de rodillas, levantándose hacia el cielo, como si al mismo tiempo que rogaba á Dios por mí, quisiera levantarme hacia él.
Y por segunda vez Haydée se detuvo, vencida por una emoción tal, que su frente pálida estaba bañada en sudor, y su fatigada voz parecía no poder salir de su garganta.
Montecristo llenó un vaso de agua helada y se lo presentó con una dulzura en que se traslucía mucho enternecimiento:

—Valor, hija mía.
Haydée enjugó sus ojos y su frente, y continuó:
—Durante este tiempo nuestros ojos, acostumbrados á la obscuridad, habían reconocido al enviado del bajá: era un amigo.
Selín le había reconocido; pero el valeroso joven no sabía más que una cosa: ¡obedecer!
—¿En nombre de quien vienes?—dijo.
—Vengo en nombre de vuestro señor Ali-Tebeln.
—Si vienes en nombre de Ali, ¿sabes lo que debes entregarme?
—Si—dijo el enviado—te traigo su anillo.
Al mismo tiempo levantó su mano sobre su cabeza; pero estábamos demasiado lejos para conocer qué era lo que en ella tenía.
—No veo lo que tienes ahí—dijo Selín.
—Acércate—dijo el mensajero—ó me acercaré yo.
—Ni uno ni otro—respondió el joven soldado—deja en el sitio donde estás el objeto que muestras, y retírate hasta que lo haya visto.
—Bien—dijo el mensajero.
Y se retiró después de haber colocado la señal de reconocimiento en el sitio indicado.
Y nuestro corazón palpitaba; porque, en efecto, el objeto parecía ser un anillo. Pero... ¿Sería el de mi padre?
Selín, siempre con su lanza en la mano y la mecha encendida, se dirigió á la abertura, se inclinó radiante hacia el rayo de luz y cogió la señal.
—¡El anillo del visir!—dijo besándolo.—Está bien... ¡Dios es grande!
Y agarró la mecha, la tiró contra el suelo, y allí la apagó con el pie.
El mensajero arrojó un grito de alegría, y dió tres palmadas. Al oír esta señal, cuatro soldados del sarkier Kourchid aparecieron en la puerta, y Selín cayó atravesado de cinco puñaladas. Cada cual había dado la suya.

Y en seguida, embriagados por la codicia, aunque pálidos de miedo, se precipitaron en el subterráneo buscando por todos los rincones y recogiendo sacos de oro.
Durante todo esto, mi madre me cogió entre sus brazos, y con toda la agilidad de que era capaz, se precipitó hacia unas sinuosidades, llegó á una escalera falsa del kiosco, en la cual reinaba un tumulto espantoso.
Las salas bajas estaban pobladas enteramente por los theodoars de Kourchid, es decir, por nuestros enemigos.
En el momento en que mi madre iba á empujar la puerta, oímos la terrible y amenazadora voz de mi padre.
Mi madre se asomó á las hendiduras de las planchas; una abertura había también delante de mis ojos; y miré.
—¿Qué queréis?—decía mi padre á unos hombres que tenían en la mano un papel con caracteres de oro.
—Queremos—respondió uno de ellos—comunicarte las órdenes de S. A. ¿Ves este firmán?
—Le veo—dijo mi padre.
—¡Pues bien! Lee; pide tu cabeza.
Mi padre arrojó una carcajada más espantosa que una amenaza, y aún no había cesado, cuando disparó dos pistoletazos, matando á dos hombres.
Los polícaros que estaban escondidos alrededor de mi madre se levantaron é hicieron fuego; el salón se llenó de ruido, de llamas y de humo.
Al momento empezó el fuego en la parte opuesta, y las balas agujeraron los tabiques alrededor de nosotros.
¡Oh! ¡Cuán hermoso y grande estaba el visir Ali!

Continúa en la cuarta plana.

Cartera de Murcia

Registros mineros
D. Antonio Soler Lardín, ha solicitado 22
petencias de mineral de hierro con el
nombre de La Rogativa, en el paraje de este
nombre, término de Moratalla.

Audiencia
Para el día 20 hay señaladas las siguientes
causas:
En la sección primera se verá una causa
procedente del Juzgado de Yecla, por lesiones,
contra Gaspar Hernández, defensor señor
Parrá; y procurador Sr. Salvat.

Cédulas
El día 30 del actual termina el plazo reglamentario
para sacar las cédulas sin recargo.

Los golfos
La nube de golfos de ambos sexos, que
constantemente se veía por las puertas de los
años recogiendo colillas y por los sitios más
cétricos, va disminuyendo considerablemente.

Los muchachos que son recogidos en la
calle ingresan en la corrección, pero en seguida
se les traslada al Asilo de la Purísima,
situado en el barrio de San Antón.

Accidentes del trabajo
Mariano Moral, obrero en la fábrica de
D. Alejandro Delgado, se ha producido una
herida en la mano izquierda, estando trabajando.

El Capitán General
Ayer mañana ha pasado por esta capital
con dirección a Cartagena el Capitán general
de la región, siendo saludado en la estación
por comisiones del ejército y guardia civil.

Heridos
Han ingresado en este hospital:
Saturnino y Felipe Figueroa, de 22 y 26
años de edad, respectivamente, el primero
con siete heridas de arma blanca y el segundo
con tres, que les fueron causadas el día
10 en la noche en la feria de Archena, por
otros dos hermanos feriantes de esta capital,
y de cuyo hecho nos ocupamos oportunamente.

Piazza de Toros
El próximo domingo se exhibirá en la
plaza de toros la colección de fieras del señor
Manlleu.

Ha regresado de Mula el sargento de
vigilancia Sr. Egea, que ha conducido a dicha
ciudad, entregándolos en el juzgado de instrucción,
a los hermanos conocidos por los
Migueles, vecinos del barrio de San Juan,
autores de las heridas causadas en Archena
hace pocos días a unos vendedores ambulantes.

Se interesa la presentación en la secretaría
de la comandancia militar, del segundo
teniente de infantería D. Rafael Izquierdo Navarro.

Esta mañana a las ocho y media de
la misma, tendrá lugar en la parroquia de San
Nicolás, el funeral por el Sr. D. José María
Gáez Fernández-Trujillo, que falleció en esta
capital el día 12 del corriente.

Los días 22, 23 y 24 del actual se dirán
en la misma iglesia, a las 9 de la mañana,
misas por el alma del citado señor (que en
paz descanse).

El Consejo provincial de Agricultura está
citado para esta tarde a las tres en el gobierno
civil, con el objeto de despachar los
asuntos pendientes de resolución; entre ellos,
el desvío del río Segura, solicitado por el
Sr. Gosalvez, contra cuyo proyecto, según
nuestras noticias, está la mayoría de los que
componen dicho Consejo.

Esta tarde a las seis celebrará sesión la
Sociedad Económica de Amigos del País.

Por D. Enrique Villar se ha presentado al
Ayuntamiento una nueva instancia pidiendo
se lleve a efecto el proyecto ya aceptado en
principio por el Ayuntamiento, de prolongar
la calle del Zoco hasta la de la Merced,
derribando la antigua casa del Sr. Elgueta,
donde estuvo la Delegación de Hacienda.
Es una gran mejora, que si se realiza, costará
mucho poco al Ayuntamiento y facilitará el
tránsito de personas y de carruajes en aque-
lla parte de la población, acordado hoy por

muchos lados, para toda clase de vehículos.
El alcalde ha dispuesto desde luego, en
virtud de la instancia del Sr. Villar, que por
el arquitecto de la ciudad se informe completa
y detalladamente.

Ha fallecido en el Puerto de Mazarrón,
después de larga enfermedad, la señora doña
Eduarda Manuera, viuda de D. Antonio
Saez, médico que fue de dicha localidad.
Reciba su familia nuestro pésame.

En la Nora ha detenido la guardia civil a
Ventura de San Nicolás por robo de patatas
de la propiedad de Antonio Cano.

El ministro de la Guerra ha hecho la
siguiente propuesta de licenciados del ejército
para el desempeño de destinos civiles:
Para oficial segundo del Ayuntamiento de
Mazarrón, con 1.500 pesetas, a D. Miguel
Fráñeta Landra.

Para peón de Murcia a Montegudo,
con 400 pesetas, a Melitón Diego González.
Para alguacil del juzgado de Melián, con
540 pesetas, a Juan García Lajara.

Para otra del de Almansa, con 480, a
José Galván.

Para agente de vigilancia de Albacete,
con 750 pesetas, a Jerónimo Cebrían Jiménez.

Para otra de agente, de Alicante, a Pedro
Marco Castelló.

Avaloran el texto del actual número de
Gente Vieja, que se ha puesto a la venta el
día 15, las reputadas firmas de D. José
Echegaray, Joaquín de Rivas, Santiago Iglesias,
Teodoro Llorente, Melchor de Palau,
Valero de Tornos, Marcos Zapata, Príncipe
Sátores, Balart, Rodríguez de Ureta y publica
además una información íntima sobre el
malogrado D. Gaspar Núñez de Arce, y
las acostumbradas revistas parlamentarias y
de espectáculos.

Ha ingresado en la Corrección Francisco
Salazar Francisco (a) Pitti, a quien se le ocupó
una pistola del 15 y emprendió la fuga
cuando le tomaban la filiación.

En el Ayuntamiento se reciben las cédulas
de inscripción a las bandas de música que
quieran concurrir al Certamen musical de
Valencia.

No cabe duda de que la revista ilustrada
Vida Galante es la más amena y original
que en su género se conoce. Para convencerse
de ello bastará el número correspondiente
a esta semana, que publica artículos
chistosos, inspirados poetas, cuentos, dibujos,
historietas y gran número de grabados.

La semana, por L. de Montemar, con
ilustraciones de Saúl.—In artículo mortis,
por Félix Limendoux, ilustración de V. Tur.—
La vuelta del estudiante, cuento burlesco,
por T. Gascón.—Los dos besos, por Virgilio
Colchero, ilustraciones de Medina Vera.—
Rostán, académico, por X.—Núñez de
Arce.—Puestas de sol, por R. Luján Fayos.—
Oriental, por Adolfo Rubio.—María Guerrero
y Díaz de Mendoza en Eldorado de
Barcelona.—El biombo, historieta muda,
por Sierra de Luna.—Nulla est redemptio (A
una ramera), por Fernando Pou y Moreno.—
Esposa mía por Enrique Justo.—La musa
Callejera, por F. Blanco Vial, dibujo de
V. Tur.—Sacrificio, por Pedro Barrantes.—
Un Obleo pacífico, por Karikato.—Murmuraciones,
por S. Clovis.—Croniquilla, por
Simón Rivolar, con ilustraciones de Rojas.—
De veraneo, dibujo de Karikato.—Correspondencia
Galante, etc. etc.

Concurso Licor Coca. 1.000 Pesetas Premios

Vinos y cognac del Marqués de Misa, Jerez

TRIBUNALES
En la causa que ayer se vió ante la
sección primera de esta Audiencia por expen-
dición de moneda falsa, contra José San
Nicolás y otro, el representante del ministerio
público modificó sus conclusiones en vista del
resultado de la prueba practicada, calificando
el hecho de tentativa de delito; y en este senti-
do dictó el jurado su veredicto, siendo con-
denados los procesados por el tribunal de
derecho a la pena correspondiente; y siendo
esta mucho menor que el tiempo que dichos
procesados llevan sufriendo prisión preventiva,
ambos fueron puestos en libertad por
considerárseles ya fuera del cumplimiento
de su correspondiente condena. Actuó de
abogado defensor D. Juan de Dios Cañadas.

El Leguleyo
BOLSA
(POR TELEGRAMA)
Cierre
Madrid 19 (4:30 t.) urgente
Interior, 77'20.—Fin, 77'30.—Próximo,
77'50.—Amortizable, 96'45.—Banco,
483 00.—Tabacos, 440'50.—Franco,
00'00.—Libras, 00 00.—Exterior París,
00'00.

PRESUPUESTOS GENERALES
(POR TELEGRAMA)
Cifras totales
Madrid 19 (11 n.)
En los presupuestos generales de 1903
los gastos ascendían a 965.888.085 pesetas
y los ingresos a 1000.250.000 ídem,
siendo el superávit de 34.361.915 id.

En los presupuestos presentados para
1904, los gastos calculados suman 968
millones 377.110 pesetas y los ingresos
1000.055.839 id., resultando un superávit
de 81.678.728 id.

Detalles
El Timbre
Rodríguez Sampedro ha facilitado a
la prensa los proyectos complementarios.

Solo se saben detalles sueltos.
La reforma del timbre tiene por objeto
perfeccionar, aclarar y dar carácter
definitivo a la ley actual, suavizando algunos
preceptos y desarrollando el impuesto
a otros efectos.
El timbre en la negociación del uno
por mil, que tan buenos resultados ha

producido al Tesoro, se mantiene con
algunas aclaraciones.
Se autoriza para dar carácter de efecto
comprobado a las MARCAS de fábrica, que
quieren garantizarse por este medio.

Se faculta a los particulares para timbrar
con descuento en la fábrica nacional, sobres
y recibos.
Se hace extensivo el impuesto a los
naipes.

Obligaciones de Ultramar
Con las obligaciones de Ultramar se
forman dos grupos: haberes del personal
y pago de suministros.

Para pagar los primeros se negocian
30 millones, remanentes de la emisión
del amortizable y se aplicarán los
excedentes de los ingresos.

Para el pago de los segundos se destinará
parte de los excedentes de ingresos.

Para pagar al Banco de España se le
darán el primer año 100 millones pesetas
y en los restantes años sucesivos el
pago en oro de los derechos de aduanas
que se exigen a todos los artículos de
importación y exportación.

La enfermedad del Papa
(POR TELEGRAMA)
Las últimas noticias
Roma 19.

A pesar de las negativas del Vaticano
se asegura que el Papa ha recaído en su
enfermedad.
Lleva ya varias noches sin poder dormir.

El médico le ha ordenado no despa-
char.

El rey a Cartagena
(POR TELEGRAMA)
Programa
Madrid 19 (10'15 n.)

El vicealmirante Cámara tendrá ma-
ñana una entrevista con el rey.
El objeto de esta será el ultimar el
programa de los ejercicios de tiro y prác-
ticas de navegación que hará la escua-
dra en Cartagena.

Crucero portugués
Comunican de Lisboa que el gobierno
de Portugal enviará a Cartagena el cruce-
ro Carlos para saludar a Alfonso XIII.

BARCELONA
(POR TELEGRAMA)
Dos heridos
Barcelona 19 (12 n.)

En el muelle del carbón están traba-
jando 240 esquirols y cincuenta carros.
Los huelguistas no se presentaron.
A un carretero esquirols le acometieron
los huelguistas.
Se defendió hiriendo de gravedad a
un huelguista.
Un grupo de obreros huelguistas hi-
rió gravemente al encargado de un taller
de camias, huyendo los agresores.

El proyecto de Maura
La asamblea de secretarios de ayunta-
mientos catalanes envía una numerosa
comisión a Madrid para que solicite
la reforma del proyecto de Maura sobre
administración local.

Concentración
Se ha ordenado la concentración en
esta capital de trescientos guardias
civiles.

Los zapateros
Los huelguistas zapateros destrozaron
un bulto de calzado que llevaba a un
almacén, la esposa de un obrero esqui-
rol.

PRESUPUESTO DE GUERRA
(POR TELEGRAMA)
Instrucción militar
Madrid 19 (11 n.)

En el presupuesto de la Guerra para
1904 se reorganiza todo el ejército.
Además de lo que anoche telegrafia-
mos se crea un colegio general militar.
Las actuales academias pasarán a ser
escuelas de aplicación.

Ganado mular
Se establece una sección en el Hospi-
tal (Barcelona), para producir ganado
mular, con destino a la artillería.

Capitanías generales
Se suprimen las Capitanías generales
de Baleares, Canarias y Coruña.

Gobiernos militares
Serán Gobiernos militares, Mallorca,
Menorca, Tenerife, Las Palmas, Ceuta,
Melilla y el Campo de Gibraltar.

Cazadores
Los 18 batallones de cazadores que
hoy existen se agrupan en tres brigadas,
que tendrán la residencia, respectivamente,
en Madrid, Barcelona y Campo
de Gibraltar.

Zonas y reservas
Se suprimen 66 zonas de reclutamiento;
56 regimientos de reserva de infantería;
14 regimientos de reserva de caballería
y los depósitos de artillería e ingenieros.

Aumento de regimientos
Se aumentan dos regimientos de infan-
tería, que serán Vergara número 57
y Alcántara número 58.

Servirán de base para formarlos el
tercero y quinto batallón de artillería de
montaña.

Fuerzas activas
En la península los batallones en ac-
tivo serán 134.

Se crea en cada regimiento de caba-
llería un escaдрón en depósito y siete
depósitos de región.

Artillería
Se aumenta en artillería una batería
activa y otra en depósito en los tres
siguientes montados.

Ingenieros
En ingenieros se organizan siete regi-
mientos mixtos de zapadores y telégra-
fos, uno para cada región militar.

Los regimientos de pontoneros y fe-
rocarriles siguen como ahora.

Otros cuerpos
Se adopta a nueva división territorial
la organización de las tropas de admini-
stración y sanidad.

En el cuerpo jurídico se varían las
denominaciones y se suprime la asimila-
ción con el clero castrense.

Aumento de fuerzas
Se aumenta la cifra del ejército activo
en diez mil hombres para reforzar las
plazas de Africa, Baleares y Canarias.

Prácticas y ejercicios
Se consiguan créditos suficientes para
prácticas y ejercicios.

Se suprimen los soldados rebajados y
las licenciencias.

Haber del soldado
Se aumenta el haber del soldado.
Los de infantería tendrán ochenta
céntimos diarios.

Dejarán quince céntimos para el fon-
do del material.

Los soldados montados tendrán 85
céntimos diarios.

Dejarán veinte céntimos para mate-
rial.

Jefes y oficiales
Se modifican las clasificaciones y sueldos
de los oficiales.

Se señala a los capitanes y coroneles
una gratificación a los diez años de efec-
tividad en el empleo.

A la guarnición de las Baleares se le
hará una bonificación en los sueldos del
diez por ciento.

A la guarnición de Canarias se la
bonificarán los sueldos en un treinta por
ciento.

CORTES
(POR TELEGRAMA)
SENADO
(SESION DEL DIA 19)
El descanso dominical

En la sesión del Senado Maura con-
testa a los ruegos y preguntas que se le
hicieron en anteriores sesiones.

Casa Valencia pide se imponga el des-
canso dominical a los redactores y cajis-
tas de los periódicos.

Maura dice que el proyecto lo traerá
en breve, pero que los casos particula-
res son objeto de un reglamento.

Anade, que el Estado dará el ejem-
plo, estableciéndolo.

Actas de Alicante
Después de varias observaciones de
Capdepon se aprueba en nueva vota-
ción el dictamen sobre las actas de Ali-
cante.

La enseñanza
En el debate por la interpelación sobre
la enseñanza rectifica Avilés brevemente
y se suspende la discusión.

Proyecto sobre mendicidad
En el debate sobre el proyecto refe-
rente a la mendicidad y vagancia inter-
viene Paredes.

Este sostiene la imposibilidad de llevar
la ley que se proyecta a la práctica,
por falta de medios.

Calvo Martín interviene y se levanta
la sesión.

CONGRESO
(SESION DEL DIA 19)
Proyecto de escuadra

Al comenzar la sesión Alba pregunta
al ministro de Marina si ha renunciado
al proyecto de escuadra, si la iniciativa
es personal ó colectiva del Gobierno y si
imponer el aumento.

El ministro de Marina contesta que
no ha renunciado al proyecto y que la
iniciativa es colectiva.

Banco de Cartagena
Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión
Capital: Pesetas 10.000.000
La sucursal de Murcia inaugurará sus operaciones
el día 1.º del próximo Septiembre
CALLE DEL PRÍNCIPE ALFONSO, NUM. 72
Horas de Caja: de 9 a 1 y de 3 a 5

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de fondos públicos y valores in-
dustriales.
Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero.
Cartas de crédito.
Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc.
Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia.
Giros telegráficos.
Compra y venta de monedas y de billetes extranjeros.
Préstamos y créditos en cuenta corriente con garantía de firmas ó de valores cotizables.
Depósito en custodia de toda clase de valores y objetos preciosos sin cobrar premio
alguno a sus clientes.

Apertura de cuentas corrientes abonando los siguientes intereses
Cte. disponibles a la vista 1/2 por ciento anual.
» » a 8 días 1 »
» » a 30 días 2 »
Imposiciones a fecha fija 3 »

Este Banco facilita gratis a sus cuenta-correntistas toda clase de
transferencias, cheques y traslados de fondos sobre las capitales y
pueblos de importancia.

Caja de Ahorros
A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonarán intereses a razón del
TRES por CIENTO anual, acumulables el 30 de Junio y el 31 de Diciembre de cada año.

Temporada de verano de 1903
EL OAPRICO.—Platería, 45 y 47.—VALCÁRCEL

Tiene el gusto de ofrecer a las señoras y señoritas los últimos modelos de sombreros de
las más acreditadas casas de París y Madrid, en la seguridad que en novedad, elegancia,
baratura y buen gusto no habrá quien le iguale.
Completo surtido en flores, plumas, gasas, cintas, pajas, cascos de sombreros, alambres
y todo lo concerniente al ramo de sombreros de señora.
Los más distinguidos modelos de abrigos, manteletas, faldas, cuellos de gran novedad y
de encaje. Artículos de camisería, corbatería, guantería y abaniquería en toda su extensión.
Gran Taller de confección donde a las veinticuatro horas se entregan todas las refor-
mas, reproducciones de modelos ó figurines que tiene exclusiva esta casa a disposición de su
distinguida clientela para la copia de sombreros.—VALCÁRCEL, MURCIA.

El ministro de Hacienda los pre-
supuestos.
Se levanta la sesión.

EN LOS PASILLOS
Rodrigo Soriano
Llegó Rodrigo Soriano, con cuatro
amigos.

Refieren éstos, que en la estación de
Játiva los blaquistas vitorearon a Bla-
co Ibañez, al llegar el tren que conducía
a Soriano, dando muestras a éste.
El arrancar el tren en seguida impi-
dió un conflicto.

Actas graves
La comisión de actas del Congreso
examinó algunas graves.

Romero Robledo, Canalejas y Junoy
acordaron no dictaminar hasta que es-
tén despachadas todas las actas, con
objeto de evitar que se aprueben por
sorpresa tres ó cuatro de ellas que in-
teresan al Gobierno.

Convinieron en que todas corran igual
suerte y que se discutan todas antes del
mensaje ó ninguna.

Los liberales
Los exministros liberales se reunieron
para acordar la intervención que ten-
drán en la discusión del mensaje.

Se trató de la política general del Go-
bierno, de la enmienda y de las órdenes
religiosas.

Se acordó que MORAN consuma un
mensaje en contra del mensaje, y que Ro-
manones defienda una enmienda, ocu-
pándose especialmente de la cuestión re-
ligiosa.

Fonda y restaurant Nieto
20 Junio
Almuerzo.—Dorada en Mayonesa, Rosbif
con patatas y Albaricoques en almibar.

Comida.—Crema de Turdo, Cronques a
la Ruia, Pollos Chanfaina, Filetes a la vna a
a papilla y Torta al chocolate.

Las mejores marcas de cervezas
INGLESA, DANESA y ALEMANA
Sánchez Pedreño.—Platería, 79

Obras de Fernanfior
CARTAS
A MI TÍO
CON UN PRÓLOGO DE ECHEGARAY
250 PÁGINAS 2 PESETAS

SE VENDE EN MURCIA.
Librería de Perelló, Platería.—Kios-
ko de las Cuatro esquinas.—Kiosko de
la estación.—Administración de este
periódico, Crédito Público, r.

TITULO DE VACUNACION de Mur-
cia.—Vacuna reciente. Remítase
por correo.—Se vacuna de 3 a 4 de
la tarde. Calle de Zoco Murcia.

MADERAS
Completo surtido en pino, maderas finas
exóticas y del país y chapas y molduras.

Carlos García Tudela
Almacén en CARTAGENA plaza del Parque

Imprenta de EL LIBERAL, Crédito Público, r

Planchadora andaluza... Planchado de camisas...

MECEDORAS... de haya y lona listada...

Línea de vapores fruteros... MAC ANDREWS y C.

Servicio regular para... Londres, Amberes...

Vapor SOLIS, para Londres y Hamburgo...

Vapor GRAVINA para Londres, cargará el sábado...

Los huecos han de ser... R. Castellanos

Compañía cartagenera... DE NAVEGACION

Vapor SAN ISIDORO, cargará el sábado...

El hueco debe ser... Alberto Ries.-Valencia

Servicio regular de VAPORES DIRECTOS

Vapor DIAMOND, para Londres, cargará y saldrá el lunes...

Vapor ELENE, para Londres, cargará y saldrá el jueves...

Consignatario: MIGUEL MIRÓ

VENTA... por traslado de domicilio...

IMPORTANTE. Para trabajar un negocio de gran utilidad...



Esta exquisita manzanilla de las montañas de Aragón...

Los que la toman al diario no padecen del estómago...

La Manzanilla ESPIGADORA es la más barata de todas...

ALMONEDA en buenas condiciones por ausencia de dueños...

ALMONEDA de varios muebles, Platería, 45 principal...

COLOCACION. — La desea un matrimonio para una portería...

Está en venta una remesa de papel...

FARBENFABRIKEN vorm. Frisch, Bayer & Co. Meerfeld

Somatose Un polvo insípido y fácilmente soluble...

Remedio reconstituyente de primer orden para las personas debilitadas...

Glorosis. La Somatose estimula el alto grado del apetito.

Representantes y depositarios para España

Fed. Bayer & Co. Barcelona, 43, Rambla de Cataluña

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los Aparatos especiales...

D. Jerónimo Farré Gamell

Curación radical de una hernia, del tamaño de una pera, obtenida a los ocho meses de usar nuestro aparato...

Muy señor mío y amigo de mi mayor respeto y consideración: Como usted me indicaba en su muy atenta carta...

Con este motivo se ofrece de V. este su atento y s. s. y. a. q. b. s. m., Mateo Cano

Sic. Zapatería, 16. El Representante de dicho reputado ortopédico estará en Murcia los días 20, 21 y 22 del actual...

TODAS LAS CONSULTAS SON GRATIS

Para construir un aparato, respondiendo siempre de sus efectos, es necesaria la presentación ó reconocimiento previo de la persona herniada...

Rechazado todo braguero de remesa, pues á ellos se deben la mayoría de los muertos por estrangulación...

En Madrid puede consultarse con el inventor, D. Jerónimo Farré Gamell, en su Gabinete, calle de Juan de Mena, núm. 23, 1.º, desde donde se envía gratis el folleto á quien lo solicita.

NESTLÉ LECHE CONDENSADA

incomparable, aromática, rica en crema y de gran valor nutritivo, para todos los usos de las familias

DE VENTA EN TODAS LAS Droguerías y Ultramarinos de importancia de España.

Cerveza EL AGUILA

Marcas ALEMANA (tipo Munich) y DORADA (tipo Pilsen) De venta para Murcia y su provincia, excepto Cartagena...

LA UNIÓN EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

37 AÑOS DE EXISTENCIA SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS SOBRE LA VIDA

Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Cánovas del Castillo, 3

“EL AMPARO DEL AGRICULTOR,”

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA Contra los Accidentes y Muerte del Ganado, Incendio y Pedriscos

Capital Social 300.000 Pesetas elevable á 1.000.000. Primas en Cartera 85.527 Pesetas.

Delegado de esta provincia, D. Adrian Roble, Isabel la Católica, 58.—MURCIA.—Se solicitan agentes.—Dirección general, Princesa, 52, BARCELONA.

Table with columns for Barcelona, El Liberal, Bilbao, MADRID, and Sevilla, listing various rates and services.

LA PRENSA

Agencia de anuncios Calle Mayor, 1.—Teléfono 123

LA MAS CÉNTRICA DE MADRID Se encarga de toda clase de anuncios para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero...

Exclusiva para los anuncios de los Tranvías de la Compañía Eléctrica Madrileña de Tracción.

Se remiten gratis tarifas de precios con combinaciones muy económicas á todo el que las pida.

FARMACIA CATALANA

Sección de artículos de ortopedia Aparatos de curación é higiene. Artículos de goma elástica y de cautchú.

Bragueros de varios sistemas y calidades. Biberones, variado surtido.

Geringas.—Ollisos.—Irrigadores.—Duchas de diferentes sistemas y precios.

Instrumentos de cirugía de la Casa Vicente Ferrer y C.ª, de Barcelona. Instrumentos clínicos comprobados: variado surtido.

NOTA: Se detallan piezas sueltas de todos los aparatos indicados. OXIGENO PURO se sirve envasado en sacos de tela impermeable con boquilla especial...

Gran centro de medicamentos, aguas minerales Especialidades.—Materiales antisépticos

Oficina especial para el despacho de recetas con esmerada precisión y preparadas con medicamentos puros

DEL LDO. PEDRO PEIRANI al lado de la droguería de los SEÑORES FERRER HERMANOS MURCIA.—PLAZA DE SAN JULIAN.—MURCIA

EL CONDE de MONTECRISTO

ALEJANDRO DUMAS

Lebelin, mi madre, en medio de las balas, con la cimitarra empuñada y el rostro ennegrecido por la pólvora...

—¡Selin, Selin! guardián del fuego, haz tu deber. —¡Selin ha muerto!—respondió una voz que parecía salir de las profundidades del kiosco...

Al mismo tiempo se oyó una detonación sorda, y un tábique voló en mil pedazos alrededor de mi padre.

Los tehodars tiraban por las aberturas de las tabiques; tres ó cuatro polícaros cayeron heridos mortalmente.

—Pero al mismo tiempo por esta abertura estallaron veinte tiros; y las llamas, que salían como un volcán, llegaron hasta los arabescos del techo.

—¡Selin, Selin! guardián del fuego, haz tu deber. —¡Selin ha muerto!—respondió una voz que parecía salir de las profundidades del kiosco...

Aquella última explosión hirió mortalmente á mi padre, y él fué quien lanzó los dos gritos.

Sin embargo, había permanecido en pie y agarrado á una ventana. Mi madre sacudía la puerta para ir á morir con él; pero la puerta estaba cerrada por dentro.

Al mismo tiempo el pavimento se estremeció: mi padre cayó sobre una rodilla; al punto se extendieron hacia él veinte brazos, armados de sables, pistolas y puñales; hirieron á la vez á un solo hombre, y mi padre desapareció en un torbellino de fuego...

—Yo caí contra el suelo; mi madre se había desmayado.

Haydée dejó caer sus brazos arrojando un gemitido, y mirando al fondo como para preguntarle si estaba satisfecho de su obediencia.

—Descansa, hija mía, y recobra un poco de valor, pensando que hay un Dios que castiga á los traidores.

—Esa es una historia espantosa, conde—dijo Alberto espantado de la palidez de Haydée—y ahora me hecho en cara el haber sido tan crucelemento indiscreto.

—Eso no es nada—respondió Montecristo. Y poniendo su mano sobre la cabeza de la joven.

—Haydée—continuó—es una valerosa mujer; algunas veces ha encontrado alivio á sus males hablando de su dolores.

—Porque, señor—dijo vivamente la joven—porque mis dolores me recuerdan tus beneficios.

Haydée vió expresado el mismo deseo en las miradas del conde y en las de Alberto.

—Cuando mi madre recobró los sentidos—dijonohallábamnos delante del seraskier.

—No es á mí á quien te tienes que dirigir—dijo Koarchid.

—¿A quien, pues? —A tu nuevo amo.

—¿Quién es? —Mirale.

—Y Koarchid nos mostró uno de los que habían contribuído más á la muerte de mi padre—continuó la joven con cólera sombría.

—Entonces—preguntó Alberto—¿fuieste esclava de aquel hombre? —No—respondió Haydée—no se atrevió á quedarse con nosotras; nos envió á unos mercaderes de esclavos que iban á Constantinopla.

—Atravesamos la Grecia y llegamos moribundas á la Puerta Imperial, llena de curiosos que se apartaban para dejarnos pasar, cuando de repente mi madre siguió con la vista la dirección de sus miradas, arrojó un grito y cayó, mostrándome una cabeza que había encimado de la puerta.

—Debo de esta cabeza estaban escritas estas palabras: Esta es la cabeza de Ali Tebelin bajá de Janina. Yo me eché á llorar; procuré levantar á mi madre, pero estaba muerta.

La que me sirve para guardar mis pastillas de hat-chis.

—¡Oh! Tú eres bueno, tú eres grande, señor—dijo Haydée besando la mano de Montecristo—y yo soy feliz en pertenecerte.

—Acabad vuestra taza de café—le dijo el conde—pues la historia se ha concluido.

—Acabad vuestra taza de café—le dijo el conde—pues la historia se ha concluido.

—Acabad vuestra taza de café—le dijo el conde—pues la historia se ha concluido.

—Acabad vuestra taza de café—le dijo el conde—pues la historia se ha concluido.

—Acabad vuestra taza de café—le dijo el conde—pues la historia se ha concluido.

—Acabad vuestra taza de café—le dijo el conde—pues la historia se ha concluido.

—Acabad vuestra taza de café—le dijo el conde—pues la historia se ha concluido.

Restaurant y Pastelería

LOS TRES HERMANOS STA. CATALINA, 1, y DIAZ CASSOU, 12 y 13.—MURCIA

Para mayor comodidad de su numerosa y distinguida clientela han establecido un servicio de habitaciones con asistencia completa, á precios sumamente módicos.

SOLUCIÓN PAUTAUBENCE

Glóndrio Fontado de Cal Crecada

Clínica privada

Dr. CLAUDIO HERNÁNDEZ ROS OPERACIONES QUIRÚRGICAS

Asistencia á los operados hasta su curación. Carretera de Alcantarilla.—MURCIA